
Mitgliederversammlung FNMUC 2021

Anwesenheitsliste: [hier gelöscht; findet sich in der internen Cloud]

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung (Kalle)

  * Eröffnung
  * Zulassung von Gästen
      o Zugelassen
  * Protokoll/Anwesenheitsliste führen!
      o Jürgen
  * Abstimmungsmodalitäten klären
      o Per Chat

TOP 2 Jahresrückblick 2020, Bericht Vorstand (Kalle, Annika)

  * Tätigkeitsbericht Kalle ab August
      o Lächeln und Winken
      o Klärung rechtlicher Fragen
          + Immer mehr Fragen von Ermittlungsbehörden (wegen meet)
          + Anwalt wurde beauftragt um eine Checkliste zu erstellen,
            wann wir Daten ausgeben müssen!
  * Tätigkeitsbericht Annika ab August
      o Anschaffung eigenes ASN, 2x IPV4 und 2x IPV6 Space
      o Vertrag mit Anexia Hosting in Wien
      o Übereinkunft mit EMCHostco Hosting in München
      o Sponsoring Vertrag mit DE-CIX
      o Diverse Sponsoring Verträge für FFMEET (DTAG, Cloudflare etc)
  * Auf Anfrage hier im Pad:
      o Mitgliedszahlentwicklung ~43 -> 55
      o Es gibt eine funktionierende Mitgliederverwaltung
        https://verein.fnmuc.net <https://verein.fnmuc.net/>
  * Bericht über Erledigung Vorstandsthemen aus
    https://ffmuc.net/pad/p/idee-sammlung-verein
    <https://ffmuc.net/pad/p/idee-sammlung-verein>
      o Klärung/Bereinigung der Mitgliederliste (wer ist aktiv, wer ist
        Karteileiche; verschieben zu -> Mitgliedszahlentwicklung)
      o SpaceNet Vertrag sicherstellen/verlängern (verschieben rauf zu
        -> Tätigkeitsbericht Annika)
      o solide Finanzierung des Vereins, Mitgliedsbeiträge und
        Förderbeiträge; ausstehende Spenden einholen (verschieben runter
        zu -> Kassenbericht!)

TOP 3 Kassenbericht

  * Bericht Kasse und Prüfbericht (Ole, Wolli)
      o Anfang: Barkasse 780,00€, Konto 2.944,52€
      o Einnahmen: Spenden 18.361,00€, Mitgliedsbeiträge 1.580,00€
      o Ausgaben: 6.523,23€
      o Kassenstand 31.12.2020: 16.512,60€
  * Laufende Kosten vs. laufende Einnahmen aktuell -> Bedarf (Ole)
      o Puffer wird benötigt, um z.B. den Betrieb sicherzustellen.
      o Um die laufenden Kosten durch Mitgliedergebühren zu decken,
        benötigen wir mehr zahlende Mitglieder
  * Fragen/Anmerkungen
      o Nicht zahlende Mitglieder werden nochmal angeschrieben, da nur
        ca. 1/3 den Betrag gezahlt hat.
      o Werben von Mitgliedern/Spendern muss mehr in den Vordergrund kommen
      o Frage: Grobe Aufteilung der Spenden.  Recht große Anzahl von



        Spendern, teilweise Wiederholungstäter. 3 Hauptposten (einer mit
        EUR 10k) ansonsten viele kleinere Beträge.
      o Bereicht vom Kassenprüfer (wolli): Solide Finanzen,
        gute/einfache Buchhaltung

TOP 4 Entlastung des Vorstands

  * Abstimmergebnis: Entlastet (bei 3 Enthaltungen, 0 Dagegen)

TOP 5 Verschiedenes, Anfragen und Berichte aus der Community

  * Stand der Dinge rund um die Gemeinnützigkeit. Wie geht es hier
    weiter? Wo wolllen wir hin?
      o Das, was fnmuc macht, ist nicht alles gemeinnützig (Bsp. ffmeet)
        - d.h. wir sind derzeit rein technisch nicht in der Lage,
        gemeinnützig zu werden
      o Gemeinnützigkeit kommt mit einer Reihe von Verpflichtungen, die
        uns eher behindern
      o Für die Vielzahl unsere Spender dürfte unser Status egal sein
      o Bei Gemeinnützigkeit müssen Spenden zeitnah (gleiches
        Spendenjahr) ausgegeben werden. Zwar können auch Rückstellungen
        gebildet werden, diese müssen aber entsprechend begründet werden.
      o Konsequenz für Gemeinnützigkeit wäre, dass wir zwei Vereine
        führen würden. Gleichzeitig bekommen wir die Spenden fast
        ausschließlich für das nicht gemeinnützigen ffmeet.
      o Möglichkeit wäre, dass der nicht-gemeinnützige Verein dem
        gemeinnützigen Verein Geld spenden würde.
      o Bevor man Freifunk gemeinnützig macht, sollte eine solide Basis
        zur Finanzierung dieses Bereichs stehen.
      o Ole stellt eine Projektion einer möglichen Finanzierung für Freifunk
      o Zwei Vereine heisst auch 2x organisatorischer Aufwand, Personal etc.
  * Was sind die Pläne generell für 2021?
      o Diensteanbieter vs. Netzbetreiber
      o Freifunk-only Dienste?
      o Mehr Richtfunk?!
      o Unterstützung anderer Communities mit v6 Möglichkeiten
      o Finanzierung auf solide Beine zu stellen
  * Mehr Beteiligung der Mitglieder (Woher kommt mangelnde Beteiligung?
    Was muss geändert werden etc)
      o (Exkurs zum Ticketsystem- Wolli macht eine kurze Einweisung)
      o (Exkurs zu einer Unterkunft in Ebersberg)
          + https://www.merkur.de/lokales/ebersberg/ebersberg-ort28611/ebersberg-asylsuchende-villa-bayern-
millionaersviertel-buergermeister-ulrich-proske-90119358.html 
<https://www.merkur.de/lokales/ebersberg/ebersberg-ort28611/ebersberg-asylsuchende-villa-bayern-
millionaersviertel-buergermeister-ulrich-proske-90119358.html>
  * Unterstützung einer Anfrage bzgl. einer Meet-Ausschreibung der Stadt
    Stuttgart mit 150€
      o Einstimmig verabschiedet

TOP 6 Verabschiedung und Schließung der Mitgliederversammlung

  * wann wollen wir wieder?
      o Geplant 2022 - Absprache vorher ob doch im Herbst noch eine
        benötigt wird
  * Ziele/Aufgaben bis dahin?
      o Erarbeitung einer neuen Satzung zur nächsten Mitgliederversammlung.
      o Bereinigung der Mitgliederdatenbank (auch wegen des vorherigen
        Punktes)


